

présenter une solution de rechange distincte aux stations de radio privées, d'appuyer les artistes et écrivains et de donner un mode d'expression à l'identité canadienne."

Une année de réalisation

En ce qui concerne les émissions, ce fut probablement l'année la plus réussie de la Société. Les services français et anglais ont gagné des prix très importants, comme l'Emmy international et la Rose d'Or de Montreux pour l'émission spéciale de variétés de la télévision anglaise *Rich Little's Christmas Carol*; le Prague d'or pour *le Sacre du printemps*, concert donné à la télévision française; le prix de Bell-Northern Research pour une séquence scientifique à *Antenne 5*, à la radio française; et le prix Peabody pour *The Longest Journey* de la radio anglaise, histoire personnelle d'une grossesse et d'une naissance. En collaboration avec les radiodiffuseurs d'émissions éducatives de l'Ontario et du Mississippi, et avec Yehudi Menuhin comme animateur, la télévision française et anglaise a réalisé une série de huit émissions, *l'Homme et la Musique*, qui est maintenant diffusée un peu partout dans le monde. Un des auditoires les plus vastes dans les annales de Radio-Canada a regardé *Riel*, drame historique en deux parties, diffusé sur les réseaux français et anglais.

...La radio française a mis au point de nouveaux styles de présentation pour certaines de ses émissions principales d'information et elle a enrichi sa programmation musicale au FM. Radio Canada International a fêté ses 35 ans de diffusion sur ondes courtes destinée aux auditeurs du monde entier.

Un large éventail d'émissions de télévision de Radio-Canada a attiré régulièrement un auditoire de plus d'un million de personnes, et le nombre des auditeurs de radio a également augmenté de façon continue. Même dans un domaine très compétitif, où les auditoires sont partagés entre de nombreuses stations, la radio et la télévision de Radio-Canada ont montré que, s'il existe des émissions canadiennes de qualité, elles trouvent un auditoire enthousiaste parmi les auditeurs et les téléspectateurs canadiens.

Nous avons fait des progrès dans d'autres domaines également. Des politiques de programme ont été élaborées en fonction de la responsabilité de Radio-Canada qui est de se faire le miroir des événements et des opinions.

Parlementaires de langue française réunis à Ottawa

Pour la seconde fois depuis sa fondation, l'Association internationale des parlementaires de langue française (AIPLF) a tenu son assemblée générale au Canada.

Quelque 200 délégués et observateurs, venus d'une quarantaine de pays, ont participé aux travaux de cette Onzième Assemblée, tenue sous la co-présidence d'honneur du président de la Chambre des communes, Mme Jeanne Sauvé, et du président du Sénat, M. Jean Marchand.

L'Assemblée était divisée en trois commissions:

- la commission générale, dont les travaux étaient placés sous le thème de *la coopération et des relations interparlementaires*;
- la commission culturelle, qui s'est penchée sur les thèmes suivants: *le français et les communications modernes et le français, langue scientifique*;
- la commission de coopération et de développement, qui a étudié trois thèmes, soit: *le droit à la mer pour les pays enclavés, l'intégration des travailleurs migrants, les énergies nouvelles*.

La fondation de l'AIPLF remonte à 1967. Son objectif est "de favoriser les initiatives de toute nature pour le rayonnement de la langue française". L'Association est statutairement ouverte aux parlementaires utilisant le français comme langue de relations internationales; elle est donc ouverte à des pays dont le français n'est ni langue maternelle ni langue officielle.

Résolutions adoptées

Parmi les résolutions adoptées par l'Assemblée, sur rapport de la commission générale, notons la "demande aux Parlements les plus anciens de se doter de crédits budgétaires spécifiques en vue de répondre aux besoins de la coopération interparlementaire".

L'Assemblée, sur rapport de la commission culturelle, préconise la création d'un Office international des publications scientifiques en langue française, rassemblant la production des chercheurs francophones et établissant la liaison entre la recherche et l'édition scientifique.

Sa mission essentielle serait l'édition et la diffusion, notamment par les media télématiques, de tous programmes d'enseignement (didacticiels) et de tous textes en matière éducative. Sa première tâche serait l'établissement d'un

répertoire des publications scientifiques francophones.

Faisant suite à une proposition de la commission de la coopération et du développement, l'Assemblée recommande aussi que les parlementaires membres de l'AIPLF interviennent auprès de leur gouvernement en vue de faciliter les conditions d'adaptation des travailleurs migrants.

Parallèlement à leurs travaux, les participants à l'Assemblée de l'AIPLF ont pris part à plusieurs activités touristiques et culturelles dont un concert de gala au théâtre du Centre national des arts, présenté par la section canadienne de l'Association. Ils ont également assisté à une réception offerte en leur honneur par le premier ministre du Canada, M. Pierre Trudeau.

Les délégués se sont rendus dans plusieurs provinces à l'issue de l'Assemblée.

Entente canado-britannique sur les services aériens

Les gouvernements canadien et britannique ont conclu une entente sur une offre mutuelle de services aériens. La conclusion de cet accord fait suite à quatre séries d'entretiens qui se sont déroulées au cours de la présente année.

L'un des éléments essentiels de la nouvelle entente est la possibilité qu'aura désormais la British Airways d'établir une liaison transatlantique directe entre le Royaume-Uni et l'Ouest du Canada. De plus, une autre ligne aérienne, non encore désignée, pourra commencer à desservir l'Ouest canadien à partir de Hong Kong.

Pour leur part, les lignes aériennes canadiennes auront la possibilité d'accroître leurs services passant par certains points du territoire britannique. Air Canada pourra développer et augmenter ses services de transport des passagers et du fret sur des trajets passant par Londres vers différentes villes d'Europe, d'Afrique et d'Asie. CP Air jouira des mêmes possibilités sur les parcours à destination de l'Asie du Sud-Est via Hong Kong.

La nouvelle entente a été signée le 19 septembre à Ottawa par les chefs des deux délégations, M. Christopher Roberts, du ministère du Commerce du Royaume-Uni, et M. R. Harry Jay, négociateur aérien en chef pour le Canada.